

Stadt Hildesheim  
Markt 1  
31134 Hildesheim

27.09.2021

### **Umbenennung der Bischof-Janssen-Straße in Hildesheim**

Sehr geehrte Mitglieder des Stadtrats Hildesheim,  
sehr geehrter Herr Dr. Meyer,

als Betroffeneninitiative im Bistum Hildesheim wenden wir uns an Sie, da wir es für dringend geboten ansehen, der posthumen Ehrung von Bischof Janssen durch die Benennung einer Straße nach ihm vor dem Hintergrund der menschenverachtenden Haltung des Geehrten ein Ende zu setzen.

Der Abschlussbericht „Wissen Teilen – Bistum Hildesheim“ belegt eindeutig und unzweifelhaft, dass Bischof Janssen den Machterhalt der Kirche und den Täterschutz über das Wohl der Opfer stellte. Dabei bleibt offen, ob er nicht auch selbst Missbrauchstäter war – viele Indizien und Aussagen sprechen dafür.

Bischof Janssen beließ erwiesener Weise geständige und z.T. verurteilte Täter im priesterlichen Dienst und versetzte sie wissentlich in andere Pfarreiern oder Bistümer, wo sie erneut kindliche Opfer fanden und deren Leben nachhaltig zerstörten. Akten wurden vernichtet, Mitwisser zum Schweigen gebracht. Alles, um die Taten zu verheimlichen und die Täter und die Institution der katholischen Kirche zu schützen.

Hilfe erhielten laut Bericht die Täter von ihm – organisatorisch, notfalls psychologisch, fast immer finanziell; die Opfer wurden mit den Folgen der Verbrechen allein gelassen – mit ihren Traumata, ihren lebenslangen Ängsten, ihrer Unfähigkeit, ein normales Leben zu führen.

Auch im Namen der Opfer dieser Täter, die sich in ihrer Not an uns wenden, fordern wir Sie auf, diesem Bischof die Ehrung durch einen Straßennamen, den auch der Verwaltungssitz des Landkreises in der Anschrift führt, zu entziehen. Das sind Sie den Bürgerinnen und Bürgern der Stadt und des Landkreises Hildesheim und vor allem den unzähligen Opfern schuldig.

Mit freundlichen Grüßen

für die Betroffeneninitiative im Bistum Hildesheim

Christiane Kurpik, Nicole Sacha, Norbert Thewes, Jens Windel

([info@betroffeneninitiative-hildesheim.de](mailto:info@betroffeneninitiative-hildesheim.de))